



# 虹小だより

e-mail address office-nie@shibecha.ed.jp  
homepage <http://town.shibecha.ed.jp/nijibetsu-e/htdocs/index>

標茶町立虹別小学校 令和7年11月25日発行 No.8  
発行責任者 校長 大山 俊彦

学校教育目標「人間性豊かな児童の育成」  
○知…進んで学び、よく考える子ども  
○徳…明るく、心の豊かな子ども  
○体…健康で、元気な子ども

## 「判断する力」

虹別小学校長 大山俊彦

◇先日は、虹別小学校を会場に、釧路管内へき地複式教育研究連盟標茶大会が開催され、3・4年生の国語の授業を約70名町内外の先生方の参観いただきました。その後は、7グループに分かれて、授業の進め方や子供たちの活動について、それぞれの先生方の経験や考えを出し合い、話し合いとまとめを行い有意義な研究会となりました。そのなかで、自分で判断する力について感じ、次の寓話が思い出されました。

◇イソップ物語に「ロバを売る親子」というお話があります。あらすじは、次の通りです。昔、ある親子がロバを売りに町に出かけました。親子はロバに手縄をつけて引いて歩いていました。その様子を見た通りがかりの人に「せっかくロバを連れているのだから乗ればいいのに」と言われたので、子供をロバに乗せて歩いて行きました。

しばらく歩くと今度は別の人「親を歩かせるとはなんて親不孝な子供だ」と言うので、子供を下ろして親がロバに乗って歩いて行きました。

また、しばらく歩くとまた別の人から「子供を歩かせて親だけが乗るなんて、なんてひどい親だ。一緒に乗ればいいのに」と言われたので、今度は二人でロバに乗って行きました。

さらに行くと、また別の人「小さなロバに二人が乗るなんてかわいそう」と言うのでそれもそうだと思い、親子は、ロバを狩りの獲物を運ぶように一本の棒に両足をくくりつけて、担いで歩きました。

やっと町に近づき、橋を渡ろうとしたところ、担がれたロバが苦しがって暴れ出し、川に落ちてしまいました。

結局親子は、苦労しただけで一文の利益も得られませんでした。

◇さて、この親子をどう思いますか。この親子は、ロバを売るために町へ歩いて行く間に、五つの方法でロバを運びます。やさしい親子だとは思いますが、残念なことに自分の頭で考えずに、人に言われるがままに次々と方法を換えていきます。その結果、ロバは川に落ちてしまい、ロバを売るという目的は達成できませんでした。

日常の学習や生活などでも、目的を決めて、それを実行していく間に、たくさんの判断を迫られることがあります。困ったら、人の話に耳を傾けることは大事なことですが、その時、しっかりと自分の頭で考えて根拠を基に、判断できるようになってほしいです。成功するには「チャンス」に恵まれるだけではなく、正しい「チョイス」、つまり「選択をする」ことがとても大事になってきます。低中学年の学びを素地に、高学年では自分の選択した学び方や多様な表現の方法を身につけられるように授業を進めてまいります。

## -12月行事予定- 帰宅時刻 午後4時

日	曜	主な行事予定	日課	給食	下校バス
1	月	児童会ふれあいタイム（朝） 学校評価～8日	A	○	14:35 15:35
2	火	CRT①	B	○	12:40 14:35
3	水	CRT② 校内研修⑨	B	○	14:35 -
4	木	大縄デー	A	○	14:35 -
5	金	放課後学習⑪ ALT午前（低学年も） フッ化物	A	○	14:35 15:35
6	土				
7	日				
8	月	自学強化週間	A	○	14:35 15:35
9	火	児童総会	A	○	14:35 15:35
10	水	校内研修⑩（小中交流会） 図書バス	A	○	14:35 -
11	木	児童会役員選挙 大縄デー	B	○	14:35 15:35
12	金	放課後学習⑫ 読み聞かせ中 ALT午前 フッ化物	A	○	14:35 15:35
13	土				
14	日				
15	月	学年末清掃（～23日）	A	○	14:35 15:35
16	火	大縄記録会（1・2班）	B	○	12:40 14:35
17	水		B	○	14:35 -
18	木	朝学習⑨ 大縄記録会（3・4班） CCS来校12:50～	A	○	14:35 -
19	金	学校ブックフェスティバル ALT午後 フッ化物	A	○	14:35 15:35
20	土	保育園 発表会			
21	日				
22	月		A	○	14:35 15:35
23	火		A	○	14:35 -
24	水	2学期終業式 職員会議（学校評価・2月プロ）	B	○	12:40 -
25	木	冬休み～1月14日			
26	金				
27	土				
28	日				
29	月	学校閉庁日			
30	火	学校閉庁日			
31	水	学校閉庁日			

12/29（月）～1/4（日）  
までは学校閉庁日となります。

### ☆お知らせ☆

- 12月の帰宅時刻の目安は午後4時です。遊びに出かけるときは「いつ」「どこで」「だれと」遊ぶか、「何時頃帰宅するか」を家の人に伝えるようにお話ください。
- 登下校時の車での送迎の際は、児童の安全確保の為、児童玄関前広場への車両侵入と駐車は原則禁止です。教員住宅横の駐車スペースをご活用ください。

### ☆学校の電話対応時間☆

【平日】7:30～17:30

【長期休業】8:05～16:35

土日・祝日等学校が休みの日は留守番電話によるメッセージが流れます（録音はできません）。状況等により時間帯を変更する場合があります。

## 虹別地区文化祭～10/25(土)～

酪農センターで行われた虹別地区文化祭の芸能発表がありました。虹小からは13名の児童が、学習発表会での全校合唱で歌った「翼をください」を歌いました。参加人数が多くなったため、今回は、歌入りの伴奏を使用しました。「伴奏に負けない声が出ていて、未来に繋がる歌声でした。」という感想もいただきました。虹別音頭に参加してくれた児童もいました。参加した児童だけでなく、応援に来てくれた児童、作品を見に来た児童など、多くの児童が地域行事に積極的に参加する姿が見られ、うれしく思いました。



## 学校内生活・体験・意見発表会～10/30(木)～

5時間目の授業で、虹っ子班グループに分かれて意見発表会が行われました。低学年のみ、1・2年生で実施しました。子どもたちはそれぞれ自分たちが考えていること、感じたことを作文にまとめ、緊張しながらも精一杯、発表しました。



## 避難訓練(予告なし)～11/5(水)～

今年度初めて、予告なし(子どもたちに事前に知らせない)の避難訓練を実施しました。しかも授業中ではなく、中休みという子どもたちが自由に活動している時間での実施です。

「家庭科室で火災発生」という想定で、火災のサイレンを鳴らした後、子どもたちは自分たちの意志や、教師の指示で速やかに外への避難完了。ほとんどの子どもたちが、おしゃべりすることなく、しっかりと避難していました。「もしものときのために・・」しっかりと備えておきたいものです。



## 児童・生徒表彰～11/10(月)～

町の条例に基づく児童・生徒表彰が行われ、標茶町長様より表彰状が一人ひとりに手渡されました。

5年生1名(努力賞)、6年生1名(親切賞)(名前は省略させていただきます。)また、受賞者を代表して6年生1名がお礼の言葉を述べました。



## 標茶町少年の主張大会～11/15(土)～

標茶町少年の主張大会がありました。虹別小からは6年生3名(当日1名欠席のため、2名)が参加しました。スライドを使いながら、比較を用いてわかりやすく虹別と修学旅行で行った北見の産業や文化について調べたことを、堂々と発表しました。また、この大会では、高校生も運営に携わっていて、温かさを感じる大会となりました。



## 中学校体験入学～11/21(金)～

6年生6名(当日1名欠席のため、5名)が中学校の体験入学に参加しました。今回の体験では、校舎見学・授業参観・体験授業を通して、中学校生活を身近に感じる貴重な機会となりました。今回の体験入学を通して、中学校生活への見通しが持てたことは、6年生にとって大きな自信につながったようです。



**【保護者アンケート】** 12月1日(月)～8日(月)に、今年度2回目の保護者アンケートを実施します。よりよい教育活動を実現するために、ご協力ををお願いいたします。12月1日(月)にプリントを配付します。